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Quiero empezar estas palabras recordando, una vez más, a todos los 
que nos han dejado como consecuencia de esta pandemia. Un recuerdo que 
hago extensivo, acompañado de unas palabras de ánimo, a sus familiares y 
amigos. También quiero dirigirme a las personas que están padeciendo las 
consecuencias de esta enfermedad con el deseo de que logren una pronta 
recuperación. 

Por desgracia, esta crisis sanitaria lleva consigo una crisis económica 
y social de incalculables consecuencias, especialmente para las personas 
pertenecientes a los colectivos más vulnerables. Conocedor de esta 
situación, el Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón puso todos los recursos 
necesarios a disposición de sus Servicios Sociales municipales para afrontar 
las necesidades de sus vecinos. Las cifras así lo constatan ya que, hasta el 
momento, se han destinado más de 200.000 euros a paliar situaciones 
económicas motivadas por la Covid-19 y se han tramitado 307 ayudas de 
emergencia social. A ello se unen más de mil repartos de alimentos sumando 
más de veintitrés mil kilogramos. 

Estas cifras dan buena muestra de la magnitud de la crisis a la que 
nos estamos enfrentando. Como alcalde, debo deciros que todos los que 
conformamos el Ayuntamiento mantenemos intactas nuestras fuerzas para 
seguir ofreciendo lo mejor de nosotros mismos a los villaodonenses. De esta 
forma, a las ayudas sociales les han seguido multitud de proyectos recogidos 
en el Decreto que firmé el pasado 9 de septiembre y que ya están siendo una 
realidad. Iniciativas en materia de eficiencia energética como la instalación 
de tecnología Led en edificios municipales y elementos ornamentales incluidas 
las fuentes; la creación del primer ecocolegio que fomentará la educación 
en sostenibilidad. También estamos incrementando la seguridad con mejoras 
en la señalización o pasos de peatones inteligentes con detectores. En la 
misma medida hemos mejorado caminos vecinales y creado una plataforma 
de juegos infantiles para niños con movilidad reducida. Estos son algunos de 
los muchos proyectos que estarán terminados antes de final de año.

A estas acciones se suman las que se están realizando en otros ámbitos 
como en el caso del transporte. Las intensas conversaciones con el Consorcio 
Regional de Transportes han tenido su fruto con el compromiso de creación 
de la lanzadera a Ciudad Jardín y las dos líneas urbanas que conectarán 
nuestras urbanizaciones. 

Concluyo estas palabras con una llamada a la responsabilidad y 
al compromiso en el cumplimento de las normas sanitarias. La protección 
individual repercute en la del colectivo.

infoRmación  
de interéS

     Farmacias de Guardia  

desde las 9:30 del  28 de noviembre a las 9:30 del  5 de diCiembre
faRmacia manuel maRoto maRoto
Calle Carretas, 36 - teléfono: 91 616 28 87

desde las 9:30 del  5 de diCiembre a las 9:30 del 12 de diCiembre
faRmacia tudela Recovenis
Avenida Príncipe de Asturias, 83-85  - teléfono: 912 10 28 32

desde las 9:30 del  12 de diCiembre a las 9:30 del 19 de diCiembre
faRmacia Paniagua
C/ reina mercedes, 4 - teléfono: 916 91 99 58

desde las 9:30 del  19 de diCiembre a las 9:30 del 26 de diCiembre
faRmacia m.c. del Real
C/ Lacedón, 18 -teléfono: 916 16 07 07 José luis Pérez viu

alcalde-Presidente

centRo de salud
Avenida Príncipe de Asturias, 173
teléfono: 91 616 49 09

HosPital univeRsitaRio 
Rey Juan caRlos
C/ Gladiolo s/n - 28933 
móstoles madrid
teléfono: 91 481 62 25 
coRReo electRónico:
info@hospitalreyjuancarlos.es

centRo de seRvicios 
sociales 
C/ Abrevadero, 11
teléfono: 91 616 38 02  
coRReo electRónico: 
ssociales@v-odon.es

Punto municiPal del 
obseRvatoRio Regional 
de violencia de géneRo
teléfono: 91 616 38 02
extensiones: 3420 - 3421 - 3422
coRReo electRónico: 
016-online@igualdad.gob.es

PolicÍa local
C/ Zarzal, 14
teléfono: 91 616 19 36
coRReo electRónico: 
policia@v-odon.es

guaRdia civil
Avenida de madrid, 2
teléfono: 062- avisos eMeRgencias
teléfono: 91 616 08 14 - consultas

PRotección civil
C/ Zarzal esquina C/ torrelaguna
teléfono: 91 616 19 36

bombeRos
Polígono Pinares Llanos
teléfono: 91 276 03 77
eMeRgencia: 91 276 03 81

emeRgencias
teléfonos: 092  ó  112

taxi villaviciosa
teléfonos: 651 840 239 - 640 25 75 04

teléFonos de interés
JuZgado de PaZ
Calle Fernando iii, número 6
teléfono: 91 616 49 85

RegistRo de la PRoPiedad
C/ Humilladero, 18
teléfono: 91 616 29 43

oficina de coRReos 
y comunicaciones
C/ Campo, 59
teléfono: 91 616 66 18

PaRque Regional 
del cuRso medio del 
RÍo guadaRRama 
oFiCinA ComArCAL 
de AGenteS ForeStALeS
Avenida de los viveros,  s/n
teléfono: 91 616 17 59
teléfono: 900 18 16 28 (CAm)
oFiCinA de GeStión
Avenida de los viveros s/n
teléfono: 91 665 80 30
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noticias
LoCALeS

Villaviciosa acogerá la primera escuela de baloncesto de la nBa en españa
La liga de baloncesto más importante del 

mundo, la nbA, anunció la apertura de su primera 
academia en españa que tendrá su sede en 
villaviciosa de odón. La escuela formará parte 
del complejo deportivo de alto rendimiento que 
LaLiga española de fútbol y la consultora t3n Sport 
& investiment van a construir en nuestra localidad, 
en concreto en el terreno que antiguamente 
ocupaba el Colegio virgen del bosque, situado en 
la Urbanización el bosque. 

el t3n Sport Center LaLiga & nbA, como se 
llamará, se convertirá, asimismo, en la sede oficial 
de ambas entidades en españa y funcionará como 
centro neurálgico de operaciones de estos dos 
deportes a nivel europeo. en cuanto al complejo, 

incluirá 

un centro educativo propio, donde recibirán 
educación formal los futuros talentos deportivos, 
un auditorio, campos de fútbol de homologación 
internacional, un gimnasio de última generación, 
piscina, residencia para 450 estudiantes y un 
extenso pabellón cubierto con tres pistas de 
baloncesto que se convertirá en el corazón de la 
nueva sede del nbA basketball School. el programa 
de desarrollo que propone la liga estadounidense 
estará dirigido a niños y jóvenes de entre 6 y 18 
años, e incluirá sesiones diarias de entrenamiento 
conducidas por técnicos locales en coordinación 
con el equipo de operaciones internacional de la 
nbA.  

Posicionará a nuestro municipio como  
un referente nacional e internacional  

el alcalde villaodonense, José Luis Pérez 
viu, ya mostró hace meses su satisfacción por el 
anuncio de la construcción del centro deportivo 

de alto rendimiento, que ahora adquiere mayor 
relevancia con la presencia de la nbA. 

“esta infraestructura posicionará a 
nuestro municipio como referente 
en el ámbito del deporte a nivel 

nacional e internacional, lo que 
supone un salto de calidad de dimensiones 

inigualables. desde el Ayuntamiento hemos 
tratado de hacer todo lo posible para que la 
ubicación de este centro en villaviciosa de odón 
sea una realidad”, indicó el regidor.

deporte seguro
Gran mañana deportiva la que se vivió en el Pabellón municipal de 

villaviciosa de odón para presenciar la exhibición de las Federaciones 
madrileñas de judo, kárate y lucha. bajo la denominación ‘deporte 
Seguro’, con el apoyo de la Comunidad de madrid y la colaboración 
del Ayuntamiento de villaviciosa de odón, demostró que la práctica 
de estos tres deportes de contacto es totalmente compatible con el 
momento excepcional de pandemia que vivimos si se cumplen los 
protocolos de actuación y seguridad establecidos.

entre las personalidades presentes asistieron el viceconsejero de 
deportes de la Comunidad de madrid, roberto núñez y el alcalde de 
la localidad, José Luis Pérez viu. 

el ayuntamiento incorpora temporalmente a 48 
personas desempleadas de larga duración

en la reunión mantenida por el alcalde de 
villaviciosa de odón, José Luis Pérez viu, con Luis 
miguel martínez Palencia, director General del 
Consorcio regional de transportes de madrid 
(Crtm), se ha alcanzado el compromiso de la 
puesta marcha de dos 
líneas urbanas de autobús, 
una lanzadera a Colonia 
Jardín y la reordenación 
de las líneas interurbanas.

estas nuevas líneas 
urbanas cubrirán el servicio 
a las urbanizaciones del 
municipio y enlazarán 
con el casco en una 
nueva zona de cabeceras situadas en la avenida  
Calatalifa. desde dicha zona saldrá una nueva 

Villaviciosa de odón tendrá una lanzadera a colonia Jardín 
y dos líneas urbanas para las urbanizaciones

este mes de noviembre se ha 
procedido a la contratación temporal 
de 48 trabajadores por parte del 
Ayuntamiento de villaviciosa de 
odón. esta iniciativa parte de la 
Consejería de economía, empleo y 
Competitividad de la Comunidad 
de madrid con cargo a los fondos 
procedentes del Servicio Público de 
empleo estatal, iniciativa de empleo 
Juvenil y Fondo Social europeo.

Se trata de cuatro programas (para 
mayores y menores de treinta años) 
dirigidos a personas desempleadas 
de larga duración, cada uno con una 
finalidad y objetivos concretos.

Las personas contratadas 
desempeñan funciones en distintos 
departamentos del Ayuntamiento, como  
el de recursos humanos, informática y en 
las diferentes concejalías.

lanzadera directa a la estación de metro Colonia 
Jardín.

en dicha reunión se ha examinado la línea 
518, que contará con un servicio exprés hasta 

Cuatro vientos y Príncipe 
Pío para agilizar los 
desplazamientos a madrid 
ciudad. Así mismo, la línea 
510 modificará su recorrido 
para adecuarlo a la nueva 
realidad del transporte 
en villaviciosa y enlazará 
con Alcorcón Central y 
Puerta del Sur. La línea 519 
enlazará con  la renfe de 

el Soto y de móstoles Central y seguirá prestando 
servicio al hospital rey Juan Carlos.

“ “Estas nuevas líneas urbanas 
cubrirán el servicio a las 

urbanizaciones del municipio 
y enlazarán con el casco en 

una nueva zona de cabeceras 
situadas en la avenida Calatalifa

4

comPRomiso 
entRe el 

consoRcio 
Regional de 

tRansPoRtes y el 
ayuntamiento
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el ayuntamiento dota de un  
radar móvil a la Policía local

el Ayuntamiento ha equipado a la Unidad de Atestados y Siniestros 
viales de la Policía Local con un radar móvil cuyo objetivo es reforzar las 
acciones encaminadas a la mejora de la seguridad vial de villaviciosa. 
en este sentido, el radar pretende ser un elemento disuasorio para 
garantizar que se respeten los límites de velocidad en la localidad. 

el alcalde, José Luis Pérez viu, tuvo la oportunidad de conocer 
de primera mano el dispositivo, capaz de realizar mediciones precisas 
y comunicar datos en tiempo real para informar a los infractores. Su 
uso estará orientado a realizar controles de velocidad semanales en 
puntos de especial incidencia de siniestros, secundar las campañas 
de velocidad anuales de la dGt y realizar estudios de velocidad y de 
intensidad del tráfico, de oficio o a requerimiento de los vecinos.

instalación de nueva señalización vertical en el municipio 

la sede electrónica municipal renueva su diseño para 
lograr una mayor agilidad en los trámites

La nueva sede electrónica del Ayuntamiento de villaviciosa, 
sede.aytovillaviciosadeodon.es, facilitará a los ciudadanos formalizar 
sus trámites de manera más sencilla e intuitiva. La plataforma se ha 
desarrollado a partir de un software innovador y un diseño optimizado 
que permite su uso multidispositivo. de esta manera, se garantiza al 
usuario la posibilidad de realizar cualquier gestión tanto desde un 
ordenador, como un dispositivo móvil (Android o iphone) con conexión 
a internet. 

en lo que resta de año, y a lo largo del siguiente, se incorporarán 
nuevos trámites al listado de gestiones disponibles con el objetivo 
de evitar a los ciudadanos la molestia de tener que desplazarse 
presencialmente a las dependencias del Ayuntamiento.

Príncipe de Asturias, con dos ramales en calle 
Juan de borbón/miguel de Cervantes y otro en 
calle Cueva de la mora/camino de Sacedón.

Hasta la fecha, villaviciosa de odón 
no contaba con espacios especialmente 
conformados para la circulación de bicicletas en 
sus vías públicas. Con estos más de 50 kilómetros, 
se da un importante salto hacia adelante en 
sostenibilidad y descarbonización.

Villaviciosa da un gran paso en la movilidad sostenible con más de 50 kilómetros 
de ciclocalles de nueva creación

la ciclocalle se establece como 
un espacio de convivencia 
donde la bicicleta se convierte 
en una alternativa real de 
transporte urbano mas allá del 

uso lúdico y deportivo

Actualmente las bicicletas deben circular 
por la calzada, lo que supone un riesgo para 
ciclistas y vehículos a motor y un freno para su uso 
habitual. Las ciclocalles aumentan la seguridad 
estableciendo una prioridad hacia la bicicleta, así 
como una limitación en la velocidad del trafico a 
30 km/h y una presencia que debe ser cada día 
más habitual.

Se han establecido tres circuitos de 
ciclocalle conectados: Urbanización el bosque, 
urbanizaciones el Castillo-Campodón y, como 
enlace entre las dos primeras, en la avenida 

calle cueva de la moRa

avenida PRÍnciPe de astuRias

Gran acogida de la campaña ‘comercio mágico’ 
A pesar del día lluvioso, los villaodonenses respaldaron con sus 

compras a los establecimientos adscritos a la campaña ‘Comercio 
mágico’ promovida por la Comunidad de madrid, con la colaboración 
del Ayuntamiento de villaviciosa de odón a través de su concejalía de 
Comercio. 

el Coliseo de la Cultura acogió en sus alrededores un espectáculo 
circense donde familias al completo disfrutaron de numerosas actividades. 

Hasta allí se acercaron los 
vecinos que durante la semana habían realizado compras 
en los comercios de la localidad para canjear sus tickets 
por regalos. el alcalde José Luis Pérez viu, la concejala 
de Comercio milagros martínez y otras autoridades del 
Ayuntamiento participaron en la iniciativa.

el Ayuntamiento de villaviciosa de odón está 
instalando nueva señalización vertical en el municipio y 
reponiendo las señales que se encuentran deterioradas.

esta actuación integral, promovida por la 
concejalía de obras Públicas y la Policía Local, 
comenzó en la Urbanización de el bosque y prosigue 
en el resto de zonas del municipio. Los trabajos también 
incluyen la renovación de las placas de calle que se 
encuentran en mal estado. 

Con esta acción, el Ayuntamiento busca aumentar 
la seguridad vial de villaviciosa y asegurar la protección 
tanto de los usuarios de los vehículos y bicicletas que 
transitan por las diferentes vías, como la integridad de 
los viandantes.

avenida de madRid

6
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abierto el periodo de solicitud para la explotación de los huertos urbanos 
el Ayuntamiento de villaviciosa de odón, a través 

de su concejalía de medio Ambiente, ha publicado en el 
Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid las bases para la 
explotación de los huertos urbanos, situados en una parcela 
municipal en el Forestal. 

del total de 60 huertos, en la actualidad 34 se 
encuentran en explotación, cuyos propietarios pueden 
renovar la concesión solicitándolo en el periodo establecido 
por las bases. el resto de huertos (26), junto con aquellos que 
finalmente no se renueven, saldrán a sorteo público. Para ello, 
los interesados deben formalizar la solicitud, a lo que le seguirá 
el sorteo, cuyo día y hora se comunicará posteriormente de 
forma oficial. 

el modelo de solicitud se puede descargar en la 
página web municipal www.aytovillaviciosadeodon.es en el 
área de medio Ambiente, o bien recoger el impreso en las 
dependencias del Ayuntamiento, Plaza de la Constitución, 1 
de lunes a viernes de 8:15 a 14:00 horas. 

La concejala de medio Ambiente, mercedes Castañeda, 
señala que los huertos vecinales “contribuyen a fomentar el 
uso responsable y sostenible de los espacios públicos, además 
de potenciar hábitos saludables entre los vecinos, ya que 
permiten el contacto directo con la naturaleza, así como 
educar en la sostenibilidad”. 

cómo y dónde 
PResentaR las solicitudes

• de forma presencial en el 
Ayuntamiento: cita previa 
llamando al teléfono 91 616 96 
06, de lunes a viernes en horario 
de 08:15 a 14:00 horas, o bien a 
través del correo electrónico: 
citaprevia@v-odon.es 

• A través de correo postal: dirigido 
al Ayuntamiento de villaviciosa de 
odón, Plaza de la Constitución, 
nº1, 28670 

• En las Oficinas de Asistencia en 
materia de registros (ventanilla 
única) 

• A través de firma digital: 
en el registro electrónico 
común de la Administración 

acondicionamiento y mejora 
de caminos vecinales
La concejalía de medio 

Ambiente ha realizado las obras de 
acondicionamiento y mejora de dos 
de los caminos vecinales del municipio: 
el camino de la Zarzuela y el de la 
Aviación. Los trabajos han consistido, 
principalmente, en el desbroce 
general de los senderos y la formación 
de cunetas para la recogida de agua. 
en total afecta a 2.700 metros de 
recorrido. 

en una actuación posterior, 
a realizar en los próximos días, se 
abordarán las obras de adaptación 
de la zona de entrada al parque el 
Forestal para facilitar el acceso a los 
ciudadanos con movilidad reducida. Se 
continuará con el camino de Fernando 
vi (Paseo de los enamorados) y los 
caminos adyacentes hasta alcanzar el 
Senderillo de los Conejos. 

camino de la ZaRZuela

Protección civil estrena nuevos 
dispositivos de comunicación 

el alcalde solicita al director general de carreteras la 
adopción de medidas en la rotonda de la m-506 

ese fue el principal tema que se abordó en la reunión que mantuvieron el alcalde de villaviciosa 
de odón, José Luis Pérez viu, y el director general de carreteras, Francisco Javier Abajo. el encuentro 
telemático se formalizó a petición del regidor tras los graves accidentes sucedidos el pasado verano en 
la rotonda de la m-506, con el objetivo de reducir la siniestralidad. desde ambas instituciones se acordó 
estudiar las diferentes opciones para mejorar la seguridad y su posterior implementación. 

también se trataron otras demandas municipales 
como el desdoblamiento de la m-856, la rotonda de 
Campodón y la de entrada a la urbanización el bosque y 
monte de la villa. en este sentido, se estableció continuar 
con los contactos de cara a convertir esta vía de titularidad 
autonómica en vía pública municipal.

el alcalde visitó la sede de 
Protección Civil para conocer los 
equipos de telecomunicación digital 
de largo alcance con los que el 
Ayuntamiento ha equipado a esta 
agrupación. Funcionan empleando la 
tecnología de las tarjetas sim y la red 
de repetidores de los teleoperadores 
telefónicos, además de incorporar 
un sistema de geolocalización que 
permite la monitorización de los 
voluntarios durante las intervenciones. 
La información se registra en tiempo 

real en un ordenador situado 
en las dependencias de la 
agrupación en villaviciosa. 

en total, se han 
facilitado once equipos y 
dos más a la Policía local 
para que los dos cuerpos 
estén en coordinación 
permanente.

camino de la aviación

agRadecimiento 
PoR su entRega a 
los ciudadanos

el regidor aprovechó 
el encuentro para 
agradecer el trabajo 
que están realizando los 
voluntarios de Protección 
Civil durante la pandemia 
y reconocer su entrega y 
profesionalidad. 
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Con motivo del día 
internacional para la 
eliminación de la violencia 
contra la mujer, celebrado 
el pasado 25 de noviembre, 
fuentes de la localidad y 
edificios municipales se 
iluminaron de morado 
para conmemorar esta 
fecha señalada. 

el Ayuntamiento ha 
acometido las obras de mejora 
de la iluminación ornamental de 
algunas de las fuentes y entornos 
emblemáticos del municipio que 
carecían de ella, o bien tenían un 
sistema obsoleto que producía un 
gran gasto energético. 

Las fuentes y puntos donde 
se está instalando la iluminación 
han sido los siguientes: 

Fuente de las Hadas, Fuente 
de Los Tubos, Fuente de Calatalifa, 
Fuente Gonzalo Calamita, Fuente 
de Los Peces, Coliseo de la 
Cultura, Edificio Miguel Delibes, 
Escultura de El Rondón y Escultura 
de Mariano Yunta.  

en estas páginas se muestran 
las fotos de las fuentes ya 
finalizadas que se ampliarán en 
el siguiente número junto al resto 
de fuentes, edificios y entornos 
ornamentales. 

Con las luces led en estas fuentes y esculturas, el Ayuntamiento 
da un paso más en la reducción del consumo energético con el 
consiguiente beneficio económico para todos los vecinos. A lo que se 
añade la reducción del efecto invernadero que se produce por cada 
tonelada de Co2 emitida a la atmosfera. 

Como dato baste decir que la instalación de este sistema supone 
un ahorro energético del 85%. Por ejemplo, en la fuente de las Hadas 
su consumo actual equivale al de dos bombillas y media de las 
incandescentes.

las Fuentes se llenan de luz 
¿qué es el 

sistema dmx?
A las fuentes se les ha 

dotado de un sistema de 
iluminación Led sumergible 
y controlado que permite 
cambiarlas de color, al igual 
que los edificios. Se trata del 
sistema dmX que  regula 
la intensidad lumínica, el 
encendido y apagado 
mediante control remoto o 
cable, así como la gestión de 
color de las mismas con una 
amplia gama cromática. esto 
garantiza abrir un abanico de 
posibilidades a la hora diseñar 
y personalizar la iluminación 
de los distintos espacios. 
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Un Otoño muy joven
Retos semanales hasta el 31 de diciembre 

Villaviciosa joven en forma
Retos virtuales para que mejorar la salud sea fácil  

Logra kilómetros andando, corriendo o en bici… y a final una San Silvestre virtual.
Todas las personas que finalicen los retos tendrán un lote de regalos

Más información e inscripciones  
www.rockthesport.com/es/evento/villa-jovenes

Sábado 5 de diciembre 
de 12:00 a 14:00 horas

Salida fotográfica de otoño 
Capta los colores del otoño al aire libre

MAS INFORMACiÓN
Concejalía de Juventud 
Centro Miguel Delibes

91 6014246 extensión 3382
pLazaS LiMiTaDaS 

inscripciones
apuntatejuventud@v-odon.es 

hasta dos días antes de iniciar la actividad

3, 10 y 17 de diciembre 
de 17:30 a 18.30 horas
Curso de iniciación a la fotografía 
aprende a dominar la cámara. 
Clases en directo - Clase práctica en exterior

Domingo 6 de diciembre
De 10:30 a 12:30 horas 
Marcha en bici Mountain Bike 
25 kilómetros Camino a Madrid 
Salida a las 11:00 horas desde el párking del 

Centro Miguel Delibes

Viernes 11 de diciembre 
De 18:00 a 20:00 horas
Escape Room (presencial) 

“En busca del tesoro perdido”
Ven con tus amigos/as y encuentra la salida.  
Espacio Joven, Centro Cultural Miguel Delibes

servicios sociales lleva destinados más de doscientos mil euros 
en ayuda a los colectivos más castigados por la pandemia  

el ayuntamiento e integRavilla 
colaboRan en la meJoRa de la 

accesibilidad en las aceRas y calles
 

el Ayuntamiento, a través de la concejalía 
de obras Públicas, trabaja de manera 
coordinada con la Asociación integravilla 
para abordar diferentes temas relacionados 
con la accesibilidad en el municipio. Por esta 
razón, el concejal del área, José maría López, 
ha mantenido un encuentro con la presidenta 
de esta asociación, maría Jesús García, y 
con el concejal de más madrid villaviciosa, 
Gumersindo ruiz. en el mismo se le ha 
trasladado al edil los problemas que sufren las 
personas con movilidad reducida en los pasos 
de peatones con resalto. 

reforma de pasos peatonales y aceras

La crisis sanitaria provocada por la Covid-19 
ha supuesto una emergencia económica y social 
sin precedentes. villaviciosa de odón no ha 
sido ajena a sus consecuencias y, por esa razón, 
el Ayuntamiento, a través de todas sus áreas, y 
especialmente la de Servicios Sociales, movilizó 
desde un primer momento todos los recursos a 
su alcance para ayudar a los colectivos más 
vulnerables. 

662 ayudas destinadas a emeRgencia social
desde la declaración del estado de Alarma, 

el centro de Servicios Sociales ha tramitado 307 
ayudas de emergencia social para personas y 
familias que han sufrido y siguen sufriendo las 
consecuencias socioeconómicas de la pandemia. 
A ellas se suman las que ya estaban en proceso 
de intervención social antes de la crisis y casos 
nuevos. en total se han gestionado 662 ayudas 
económicas distribuidas en conceptos como: 
manutención e higiene, suministros, alquileres, 
pañales, material escolar, comedores escolares, 
apoyo escolar y psicopedagógico, etc.

el paso de peatones situado frente al Coliseo de 
la Cultura, que pasa por ser uno de los más transitados, 
ha sido reformado para adecuarse a las necesidades 
de accesibilidad y de seguridad de los viandantes. A 
la ampliación de las embocaduras y del ancho del 
propio paso se suma la señalización por textura del 
pavimento para las personas con dificultad visual.

también se han realizado trabajos de rebaje 
en los pasos de peatones al inicio de la Avenida de 
odón y en la calle Petunia, y el pintado horizontal de 
varios pasos de peatones en el entorno del Coliseo de 
la Cultura.

de igual modo, se sigue trabajando en todas 
aquellas acciones encaminadas a la mejora de la 
accesibilidad en diferentes vías del municipio. entre 
ellas la calle Zarzal.

Conviene resaltar el apoyo realizado a los 
menores miembros de familias en intervención 
social con la compra de dispositivos tecnológicos 
(tablet). 
más de tRescientos mil euRos en gasto social

todo ello ha supuesto un montante económico 
de 305.432,32 € de los cuales 215.848,37 € se 
han destinado a paliar situaciones económicas 
motivadas por la Covid-19. 

RePaRto de alimentos a más de 220 familias
también es de señalar el reparto de alimentos 

distribuidos a más de 220 familias de nuestro 
municipio. en total han sido 23.634 kilogramos 
aportados entre el Fondo de Ayuda europea 
y las donaciones de asociaciones, Cruz roja, 
Hermandades y empresas. Gracias a ello se han 
realizado más de 1.000 repartos. 

estas cifras suponen el doble de ayudas 
de emergencia social y el número de kilos de    
alimentos repartidos con respecto al año anterior. 
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El maravilloso mundo de Drilo
LA PAndiLLA de driLo 
con Rocío Belmonte, Ángel Casanova, 
emma torrecillas y verónica sánchez
diRección Andrés Meseguer

público faMiliaR a paRtiR de 1 año  
 duRación 1 hoRa 10 Minutos 

ventA de entrAdAS eXCLUSivA en LA tAqUiLLA deL CoLiSeo 
Los días 10 y 11 de diciembre y dos horas antes de la actuación

General: 3,70 € - reducido: 2,55 €

sábado 

12 
diciembRe 
18:00 horas

20th Century Song
LA bAndA SonorA de tU vidA 

cantantes mariló, álvaro Puertas y erik cruz

todos los públicos 
duRación 1 hoRa 15 Minutos 

ventA de entrAdAS 
Los días 17 y 18 de diciembre y dos horas antes de la actuación

General: 3,70 €  - reducido: 2,55 €

La fuerza del cariño
de  dan gordon 
con lolita flores, luis mottola, antonio 
Hortelano y sara moraleda 
veRsión y diRección Magüi Mira   

público a paRtiR de 16 años  
duRación 1 hoRa 30 Minutos

ventA de entrAdAS  
Los días 10 y 11 de diciembre y dos horas antes de la actuación

General: 11,80 € - reducido: 8,20 €

viernes 

11 
diciembRe 
20:00 horas

viernes 

18 
diciembRe 
20:00 horas

Concierto de Navidad
orqUeStA SinFóniCA StrAdivAri

inmaculada laín, sopRano
Jorge Puerta, tenoR
diRectoR Virgil Popa

todos los públicos 
duRación 1 hoRa 45 Minutos

ventA eXCLUSivA en LA tAqUiLLA deL CoLiSeo de LA CULtUrA  
Los días 21 y 22 de diciembre y dos horas antes de la actuación

General: 7,50 € - reducido: 5,20 €

martes 

22 
diciembRe 
20:00 horas

Puntos de venta
a tRavés del seRvicio de inteRnet

 www.giglon.com

adquiRiR entRada a tRavés de este seRvicio no lleva RecaRgo

taquilla del teatRo
CoLiSeo de LA CULtUrA 

avenida pRíncipe de astuRias, 163
HorArio 

de 9:00 a 14:00 hoRas y de 18:00 a 20:00 hoRas 
y dos hoRas antes de la actuación

Precios especiales
SóLo PArA emPAdronAdoS en viLLAviCioSA 

de odón
• entradas reducidas para mayores de 65 

años, menores de 26 y familia numerosa.
• entradas especial jóvenes, con el 80% 

de descuento del precio de la entrada 
general. Para jóvenes de edades 
comprendidas entre los 16 y 30 años. estas 
entradas son limitadas y sólo se podrán 
adquirir en la taquilla del Coliseo de la 
Cultura.

Venta de entradas

Protocolo de prevención COVID-19 en el Teatro
• es obligatorio el uso de mascarilla.
• deben realizar una higiene de manos. disponen del gel desinfectante en entrada y zonas comunes.
• mantengan siempre que sea posible la distancia de seguridad.
• Se deberá permanecer sentado en la butaca asignada, no pudiendo cambiar de sitio.
• La entrada y salida de público deberá realizarse de manera escalonada, respetando la distancia de seguridad. 

Siga las indicaciones del personal de sala.
• La sala ha sido desinfectada antes del espectáculo.

debido al protocolo de seGuridad el acomodo será más lento de lo acostumbrado, adelante su lleGada al teatro. las puertas 
de acceso abrirán media hora antes del comienzo de la función. iniciado el espectáculo no se permitirá el acceso a la sala.
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Señora de rojo sobre fondo gris 
de miguel delibes    
adaptación José Sámano, José Sacristán e inés Carmiña
con José Sacristán 
diRección José Sámano 

público a paRtiR de 16 años  
duRación 1 hoRa 25 Minutos 

ventA de entrAdAS  
Los días 17 y 18 de diciembre y dos horas antes de la actuación

General: 7,50 € - reducido: 5,20 €

sábado 

19 
diciembRe
20:00 horas

La hora 
del Cuento

 Programación del auditorio teresa Berganza - coliseo de la cultura                                                                                                                                                                                                                       diciemBre                                                                                                                              

actividad para mayores de 5 años

Jueves 3 de diciembRe a las 18:00 horas
andrea ortuzar Animalejos

Jueves 10 de diciembRe a las 18:00 horas
Juan malabar Entre maletas anda el cuento 

Jueves 17 de diciembRe a las 18:00 horas
mamen storyteller The Christmas party

en colaboración con el british council

entRada gRatuita  las entradas están numeradas y se podrán 
retirar en la biblioteca municipal 1 hora antes del inicio de la función  
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Jose maría lópez García mercedes castañeda abad

Gracias
Las cifras de contagios en Villaviciosa de 

Odón están bajando. 

En el momento de escribir esta columna, los 
datos actualizados a 17 de noviembre de 2020 que 
proporciona la Comunidad de Madrid son de 265,85 
casos por cada cien mil habitantes en los últimos 14 
días. El 8 de septiembre el dato era de 386 casos. Un 
30 por ciento menos aproximadamente.

Todas las medidas implementadas por 
las autoridades sanitarias no serían eficaces si 
los ciudadanos no estuvieran actuando con 
responsabilidad y sensatez. No ha sido culpa 
nuestra, pero sí está en nuestra mano acabar con 
ello. Estamos haciéndolo. Es lo que podemos hacer 
hasta que llegue la vacuna. Y desde Ciudadanos 
damos las gracias a los villaodonenses, quienes 
están logrando esta contención frente a la 
pandemia con su actitud y buena voluntad.

Es cierto que hay casos de incivismo e 
irresponsabilidad en los que no es así; más de los 
que nos gustaría. No obstante, la concienciación 
y responsabilidad son muy amplias y se refleja en 
los resultados. Pero es una tendencia: el Covid 19 
sigue ahí, las cifras siguen siendo muy altas y los 
dramas personales y familiares siguen azotando a 
los afectados.

Por ello no debemos relajarnos, al 
contrario, debemos continuar con los nuevos 
hábitos de comportamiento social e incidir en 
la concienciación general hasta que acabe la 
pandemia. Hemos hecho muchos sacrificios estos 
meses. Sacrificios que se quedarían en meros 
gestos, si no continuamos ejerciendo nuestra 
responsabilidad personal y cívica de prudencia 
y seguimiento de las medidas sanitarias. Nadie 
quiere nuevas olas de Covid 19. Todos queremos 
que quede atrás, en los libros de historia, que sea 
un recuerdo. Y solo de nosotros depende.

De nuevo: gracias

Una Pandemia que nos ha puesto a prueba

Estamos llegando al final de este año tan difícil 
en el que la Pandemia por el Covid-19 nos ha puesto 
a todos a prueba.

En este mes ha salido a la luz el resultado de 
importantes gestiones desde distintas áreas de este 
gobierno municipal: deportes, movilidad, medio 
ambiente, etc. Se trata de iniciativas importantes 
que quiero poner en valor desde estas líneas. 

Quiero destacar también la presencia de 
este Ayuntamiento en el Grupo de Trabajo para 
evitar vertidos en el río Guadarrama. Una compleja 
iniciativa puesta en marcha por el Ministerio de 
Transición Ecológica y coordinada de forma 
acertada por la Comunidad de Madrid y el Proyecto 
Arco Verde, que unirá los tres Parques Regionales de 
la Comunidad de Madrid y la plantación de más 
de 500.000 árboles que absorberán las emisiones 
anuales de más de 40.000 vehículos. Nuestro 
municipio, con la aportación de más de 20% al 
Parque Regional, está trabajando en estos Proyectos 
para que sean realidad próximamente.

De especial relevancia en este mes de 
noviembre es el Día Internacional de la Eliminación 
de la Violencia contra las mujeres. Fue en 2.000 
cuando la ONU aprobó una Resolución designando 
este día con el fin de invitar a gobiernos, 
organizaciones internacionales, ONGs a coordinar 
actividades para elevar la conciencia pública de 
una lacra que abate nuestra sociedad y que es una 
muestra de la desigualdad entre hombres y mujeres. 

El Ayuntamiento, en conmemoración de ese 
día, ha instalado lazos en los edificios emblemáticos 
e iluminándolos de color morado al igual las fuentes 
del municipio. 

maría ruiz solás
Lo correcto

VOX nunca ha tenido opción de gobernar 
Villaviciosa, una obviedad que parece que algunos 
olvidan. Ni en 2015, cuando irrumpimos en el 
panorama político local con tres concejales, ni en 
2019, cuando elevamos nuestra representación a 
cinco concejales. Tampoco la tenemos ahora, por 
más que sobrevuele la posibilidad de una Moción de 
Censura, porque a diferencia de lo que ocurre en el 
Congreso (se presenta una candidatura y después 
se vota para ver si prospera), aquí solo prospera la 
candidatura que se registra con la firma de once 
concejales, y sería un milagro que el Partido Popular, 
legítimo ganador de las pasadas elecciones, apoyara 
un alcalde de VOX para gobernar Villaviciosa. 

Sin embargo, VOX sí apoyaría a un candidato 
del Partido Popular para hacerlo, y así se lo hemos 
hecho saber a sus dirigentes mediante una carta 
privada, que posteriormente se ha filtrado a los 
medios, en la que les ofrecemos nuestro apoyo: 
“Sin condiciones, sin necesidad de sillones, ni 
compensaciones… con el único propósito de poder 
trabajar conjuntamente por el bien de nuestros 
vecinos y de nuestro municipio.” Y lo haríamos 
porque somos honestos y consecuentes con las 
decisiones que tomamos, y porque lo que le pedimos 
al Partido Popular, para brindarle nuestro apoyo en 
las pasadas elecciones, se ha hecho realidad ahora. 

VOX Villa tomó una difícil decisión para evitar 
un gobierno que habría sido desastro-sos para 
Villaviciosa, y el Partido Popular nos ha dado ahora 
la razón destituyendo a su presidenta y forzando su 
salida del grupo municipal. Lamentablemente la otra 
parte de la ecuación tampoco ha acompañado, y 
el Gobierno de Coalición, liderado por Ciudadanos, 
no ha funcionado, a pesar de nuestros intentos 
por ayudar con nuestras propuestas y nuestra 
experiencia, y no podemos seguir esperando. 

El tiempo nos ha dado la razón, VOX hizo lo 
correcto impidiendo un gobierno del Partido Popular 
entonces, y volverá a hacer lo correcto brindándole 
su apoyo ahora. A las pataletas de los que ya no 
están, y de los que se quedaron fuera, y ya no podrán 
medrar, oídos sordos.

oPinión de LoS PArtidoS 
Con rePreSentACión  mUniCiPAL

Un tren que no debemos dejar pasar
Una buena y eficiente gestión es fruto de 

realizar un trabajo constante, eficaz y planificado. 
En la administración pública, como en 

cualquier otra empresa, es necesario crear una 
hoja de ruta que englobe las necesidades actuales 
de los vecinos de manera rigurosa y que sirva de 
guía en el devenir diario de la administración.

En este sentido, los presupuestos municipales 
y la necesidad de consenso para que estén vigentes 
el próximo año es una necesidad imperiosa. 

La falta de planificación tiene como 
consecuencia que se aborden los asuntos urgentes 
uno tras otro, sin que haya una proyección de futuro. 
Todo ello genera colapso en la administración, 
frustración entre los trabajadores al no cumplir con 
sus objetivos y hace que sea imposible acometer 
proyectos ambiciosos.

Debemos aprovechar la oportunidad que 
se nos presenta para generar unos presupuestos 
que den respuesta a las múltiples necesidades de 
nuestros vecinos y que reduzcan los tremendos 
daños que está ocasionando la pandemia. Unos 
presupuestos realistas y eficaces que engloben 
las necesidades de ocio de nuestra juventud y su 
formación, que ofrezcan un futuro más estable a 
nuestras familias y que protejan a nuestros mayores. 
Unas cuentas públicas, en definitiva, que sitúen a 
nuestra localidad en el lugar que se merece con 
calles limpias, parques y jardines cuidados. Deben 
ser unos presupuestos que vengan a dar solución 
a las grandes deficiencias de las que adolece el 
municipio y que son conocidas por todos.

De nada sirve presumir de tener superávit 
municipal que crece año tras año si nuestro 
pueblo evidencia goteras por todos lados. Por ello, 
el Partido Popular está trabajando activamente 
para que se abra una época de oportunidades y 
bonanza para nuestros vecinos en lo que queda de 
mandato.

No podemos dejar pasar más trenes que 
terminan estacionando en localidades vecinas 
aumentando la diferencia en calidad de vida y 
servicios.

raúl martín Galán
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el Pleno del Ayuntamiento es el máximo 
órgano de gobierno en la Administración 
municipal. está formado por todos los concejales 
de los diversos grupos políticos y presidido por el 
Alcalde-Presidente.

PeRiodicidad de las 
sesiones de Pleno

Las sesiones oRdinaRias de Pleno se 
celebran  con una periodicidad mensual, con 
carácter general, el último lunes de cada 
mes a las 17:30 HoRas. Si la fecha en la que 
le correspondería celebrar la sesión ordinaria 
coincidiera en día festivo, la sesión ordinaria 
tendrá lugar el viernes inmediatamente anterior 
siempre que sea hábil. Si no lo fuera la sesión se 
celebrará el lunes inmediatamente anterior.

PaRticiPación de los vecinos 
en las sesiones PlenaRias

Los vecinos que lo deseen pueden formular 
propuestas y preguntas en las sesiones plenarias, 
tal y como quedó establecido en la modificación 
del reglamento orgánico municipal que fue 
publicado en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de madrid el 19 de septiembre de 2016. en la 
sección octava de este reglamento establece 
la participación vecinal directa en los plenos 
a través de propuestas o de la formulación de 
preguntas por parte de los vecinos.

debido a la cRisis de la covid-19, 
en la actualidad, las sesiones se 

celebRan sin la PResencia de Público

todos los Plenos del ayuntamiento 
se RetRansmiten en diRecto 

desde la Página web municiPal
www.aytovillaviciosadeodon.es

Vivienda para mujeres víctimas 
de violencia machista

Además de manifiestos y otras iniciativas 
políticas declarativas, imprescindibles para dar 
visibilidad al problema de la violencia de género, 
son necesarias medidas concretas que atenúen la 
traumática situación de una mujer después de una 
vivencia de maltrato.

Con el fin de poner distancia con el 
maltratador, hay una necesidad básica que es 
preciso cubrir: un techo para ella y, en muchas 
ocasiones, para sus hijos.

La exposición de motivos de la LEY DE 
MEDIDAS DE PROTECCIÓN INTEGRAL CONTRA LA 
VIOLENCIA DE GÉNERO indica que “Los poderes 
públicos no pueden ser ajenos a la violencia de 
género…” Y prevé facilitar a la víctima “… unos 
recursos mínimos de subsistencia que le permitan 
independizarse del agresor.”

El artículo 28 de la misma ley dice que “Las 
mujeres víctimas de violencia de género serán 
consideradas colectivos prioritarios en el acceso 
a viviendas protegidas (…) en los términos que 
determine la legislación aplicable.”

Nuestro Ayuntamiento es propietario de una 
vivienda en la calle Juan de Borbón. Permanece 
vacía desde su adquisición hace años. ¡Nunca 
se puso a disposición de nuestros vecinos más 
vulnerables!

No han sido pocas las veces que lo hemos 
denunciado en Plenos, en comisiones informativas, 
o en otras reuniones. El anterior equipo de gobierno 
del PP desoyó, incluso se podría afirmar que 
despreció, esta solicitud. Y los actuales responsables 
llevan el mismo camino.

Coincidiendo con la conmemoración del Día 
internacional para la eliminación de la violencia 
contra la mujer lo volvemos a denunciar. 

¿Cuánto tiempo más habrá que esperar para 
que esta vivienda se habite?

Imperdonable tanta indolencia.

Plenos 
municiPales 

maría Vela Pérez José Joaquín navarro calero

Asfaltar esperanzas.

Cuando la pandemia no nos da tregua 
en nuestro país, la política local sigue dando 
muestras de una gran irresponsabilidad por parte 
de algunos. Como siempre, las derechas juegan 
con piezas que nos son suyas y dan cada día un 
bonito espectáculo olvidando como siempre los 
verdaderos intereses de la gente. No les importa en 
realidad nuestro municipio y negocian con nuestro 
ayuntamiento como rehén. 

No contentos de su responsabilidad en la 
parálisis de tantos años de Villaviciosa, siguen 
mostrando un absoluto desprecio por las 
necesidades de los vecinos y se mueven por oscuros 
intereses de una minoría. 

Se han ido acumulando a lo largo de los 
últimos gobiernos municipales grandes carencias 
en propuesta educativa, en atención sanitaria, en 
transporte, en políticas de juventud y, sobre todo, 
en vivienda. Son muchos años ya sin ninguna oferta 
de vivienda pública, lo que ha provocado que 
numerosos vecinos, especialmente jóvenes, hayan 
tenido que abandonarnos para poder desarrollar 
su proyecto vital. 

Pero no nos engañemos, no les preocupa. 
Después de algunos años con unas políticas de 
austeridad suicida, se ha acumulado un superávit 
que parece que sólo es necesario para asfaltado. 

No es el momento de ponerse a jugar a los 
cromos como están haciendo las derechas; es 
imprescindible, por ejemplo, ponerse a trabajar 
con seriedad para construir un próximo presupuesto 
que permita invertir los remanentes donde son 
verdaderamente necesarios para una amplia 
mayoría, no para los intereses de algunos. 

Es imprescindible que todos arrimemos el 
hombro, que trabajemos por Villaviciosa, con 
lealtad y honestidad.

Presupuestos e inversiones para una 
Villaviciosa moderna y sostenible 

Los presupuestos para 2021 se encuentran 
en estado avanzado de elaboración y en los 
próximos días se someterán a la consideración de 
los grupos políticos municipales para que realicen 
las aportaciones y modificaciones. Todo ello con 
el objetivo de que sean unos presupuestos que 
presten a los ciudadanos unos servicios integrales 
de calidad (infraestructuras, limpieza, zonas 
verdes, etcétera).

Concretamente, van a potenciar con un 
incremento de cerca de dos millones de euros la 
limpieza viaria, la recogida de residuos sólidos 
urbanos y el mantenimiento de zonas verdes. 

En cuanto a las inversiones, pretenden 
potenciar y seguir con las concernientes a lo 
relacionado con el ahorro energético y movilidad 
sostenible, tanto en edificios e instalaciones 
municipales como en la vía pública. Serán objeto, 
como los restantes proyectos, de negociación con 
los distintos portavoces políticos representados en 
el Ayuntamiento. 

Los ingresos para el ejercicio 2021 se verán 
reducidos en más de 800.000 euros por la bajada 
del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) que se 
situará en el 0,40%, el tipo mínimo aplicable según 
la legislación actual. 

Estos presupuestos, unidos a las inversiones 
a realizar con la utilización de remanentes y las 
más que seguro podamos realizar mediante las 
procedentes de la Comunidad de Madrid, seguirán 
colocando a Villaviciosa de Odón como una 
ciudad moderna y sostenible.
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